

# EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta  
**Miguel Angel Casal**

AÑO IV



PUNTARENAS, COSTA RICA, 18 DE AGOSTO DE 1917



NÚM. 473

## LOBOS ENTRE CORDEROS

El antiguo bisemanario porteño "El Pacífico" ha reaparecido, y su número de 15 del corriente lo encabeza un editorial cuyo título he tomado para publicar estas líneas.

Alejado como estoy de la política y del Gobierno y concretado a mis trabajos, no puedo sin embargo dejar de contestar algunos de los conceptos, que por cierto en forma un poco desgarrada, presenta el editorialista.

Me han dicho que el artículo en referencia se debe a la pluma de mi amigo distinguido Lic. don Antonio Alvarez Hurtado, pero protesto de esa opinión porque el estilo del editorial no se conforma con las brillantes producciones de la bien templada pluma de Toño.

Empieza por quejarse el autor de que no hay prensa de oposición y de que sólo predominan la prudencia y la sensatez y el buen callar, pero tiene los tres ídem de no poner su firma al pie del editorial de un periódico en que el nombre del Director o Redactor no aparece tampoco por ningún lado.

Dejando de mano las pequeñeces en que el articulista se engolfa, y atacando de lleno el fondo de la cuestión, opino, y creo que conmigo la gente sensata del país, que no conviene en estos momentos fomentar ni apoyar ninguna prensa de oposición en el sentido que nosotros le damos a esa frase.

Porque, hacer prensa de oposición en Costa Rica, no es publicar un artículo serio comentando con serena crítica la actuación del Gobierno y procurando encarrilar la opinión en un sentido distinto del modo de pensar de los hombres que mandan. No. Hacer prensa de oposición aquí es clamar por supuestas libertades perdidas, alborotar, injuriar, producir gacetas picantes y atacar honras y prestigios, presentando en definitiva el país, a los ojos de los extranjeros que no pueden apreciar la verdad de las cosas, como un país malísimamente administrado, a los gobernantes casi como salteadores de camino y a todos los costarricenses como eunucos que jamás han sabido vivir la República.

No. Esa prensa no debe existir, y más aún, no debe permitirse en estos momentos. En otras Administraciones cuya situación internacional no tenía nada de delicado, el daño no era grave, pero en estas circunstancias, bien conocidas de todos, hacer dificultades al Gobierno, despertar pasiones políticas y encender la hoguera de la discordia, es de malos costarricenses.

Si lo que se busca es una intervención, debe morir la idea, mejor dicho no debe nacer siquiera en la mente de los buenos patriotas; y si lo que se busca es un deseo de revancha, una explosión de pasiones mal comprimidas, debe dejarse para ocasión más oportuna, porque antes que peliquistas o no peliquistas debemos ser patriotas y poniendo los ojos en la imagen sagrada de la patria, olvidar toda rencilla y facilitar la actuación de un hombre cuyo deseo es procurar la tranquilidad y la concordia de la familia costarricense y enderezar con mano atinada la barquilla en la tempestad de la situación más difícil que se haya presentado jamás en la vida independiente de Costa Rica.

Trate en buena hora "El Pacífico" con serenidad y discreción la cuestión económica o cualquiera otra que interese, haga buena prensa independiente y verá que no se le priva a nadie de sus libertades, pero abandone el camino que parece querer tomar de echarse por el atajo de una oposición descabellada y de buscar quien lo siga en él, que en este momento histórico no es propio de un descendiente de los héroes del 56.

JUAN RAFAEL ACUÑA G.

Puntarenas, 18 de Agosto de 1917.

### DE OCASIÓN

Vendo un piano casi nuevo, una máquina de escribir y un motor de gasolina de caballo y medio de fuerza.

S. ARÁUZ S.

### "El Correo de la Costa"

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN, \$1.00 MENSUAL.

SI NO LE GUSTA ESTE PERIÓDICO, DEVUÉLVALO INMEDIATAMENTE

## MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888  
ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTÉS

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERÍAS QUE SON  
CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing»—Puntarenas—Costa Rica.

## De aquí y de allá

### Robo de un revólver

Por indicación del Lic. don Ramón Zelaya, fué detenido Rafael Ramírez Ch., acusado de ser el autor del hurto de un revólver de propiedad del primero de los nombrados. Hechas las averiguaciones del caso por el activo Agente Principal de Policía don Amadeo Boza McKellar, el revólver en cuestión fué encontrado en poder de Rafael Hidalgo, quien declaró que efectivamente Ramírez se lo había dado en calidad de guardador para mientras efectuaba un viaje a Playa Real.

\*\*

### Precio de los artículos de primera necesidad

No obstante la Ley de Abastos que actualmente rige, el precio de ciertos artículos de primera necesidad continúa por las nubes, como por ejemplo, el dulce que se vende al menudeo en el Mercado, el cual lo están expendiendo a 20 cts. la libra o a 40 cts. el atado de inferior calidad.

El queso se vende actualmente a 70 cts. la libra, precio que en verdad nos sorprende, pues estamos en pleno invierno y ésta es precisamente la época en que tal artículo debiera estar barato, desde luego que en la actualidad abundan los buenos pastos.

\*\*

### Visita al Mercado

El señor Agente Principal de Policía don Amadeo Boza McKellar, en compañía de su Secretario don Nicolás Sánchez, visitó el jueves pasado el Mercado de esta ciudad y tomó nota de los precios a que se expenden en dicha plaza los diferentes artículos de consumo general.

El señor Boza McKellar—según se nos dice—se propone hacer cumplir enérgicamente la citada Ley de Abastos, determinación que indudablemente redundará en positivo beneficio de las clases menesterosas.

### Números perdidos

El jueves pasado, como a la 1 p. m. se extraviaron los números enteros de Lotería 10.900 y... 6.195 A la persona que los hubiere encontrado se le suplica dar razón de ellos a doña Teresa v. de Colom, contiguo a la platería de Valle.

## Hospital de San Rafael

Esta benéfica institución, que merece todas nuestras simpatías, se encuentra actualmente al borde de la ruina. Gracias a la meritísima labor de la distinguida dama doña Emilia de Santos, que tiene a su digno cargo la administración y dirección de ella, es que no hemos presenciado la más ingrata de las catástrofes, cual sería la clausura de aquél benéfico asilo.

Por detalles que con interés particular hemos solicitado a personas conocedoras de los asuntos locales más importantes, hemos sabido con tristeza que el pueblo pudiente ha visto, con la más descorazonante negligencia, la decadencia de aquella institución.

Ante la impasible actitud de los más, unos pocos se han dedicado a conservarla en una mediana pero falsa posición, y estos pocos, con voluntad y fe y devoción rayanas en heroicidad, han visto con infinita pena que los recursos se agotan; y, esperanzados en los sentimientos de los abastecedores, aún luchan por sostener a flote la barca en que se deslizan sus más bellas ilusiones.

Con un grupo de prácticos idealistas, doña Emilia se ha enfrentado a la borrasca. Y así se ha podido apreciar la labor de sus compañeros de filantropía, doña Anita de Céspedes, doña Minga de Alvarez, doña Chayito Huete de Lizano, doña Estela de Guido, doña Tule de

Soler, las señoritas Rosalpina Urbina, Adelita Sandino, María Cristina Céspedes, Rosita Moya y otras más, secundadas por los caballeros don Serafín Saravia, don Antonio Alvarez Hurtado, don Benjamín Escalante, Presbítero Carmona, y Doctores don Sergio Fallas, don Leopoldo Acosta y don Justo Pastor López.

Se nos dice que tiene el Hospital una respetable deuda con un caballero, miembro de la colonia china: don José Chen Apuy.

Dichosamente, los sentimientos humanitarios de los acreedores, entre los cuales en primera línea aparece el señor Apuy, no se han desmentido hasta hoy.

Las simpatías que se ha captado la institución, en virtud de la feliz actuación de su inteligente Directora, la ponen aún a salvo, por corto tiempo, del desastre.

Y ese desastre sería inevitable si continúa la apatía de nuestro pueblo.

Precisa tomar medidas prácticas.

El Hospital necesita fondos para su sostenimiento y la caridad exige de los intelectuales la solución del conflicto.

Nosotros ponemos a disposición del público nuestras columnas y planteamos esta cuestión: ¿Qué se puede hacer para allegar fondos al Hospital?

## Con los viejos amigos

Estuvo aquí el Lic. don Marciano Acosta, viejo y querido amigo nuestro que en otro tiempo gustaba de las labores periodísticas y que ahora está por completo dedicado a sus faenas judiciales.

\*\*

En el bufete del Dr. Amaya fué en donde tuvimos el gusto de saludar al Dr. don Antonio María Soto, quien vino de la capital, en compañía de su señora madre, a pasar aquí una corta temporada.

\*\*

Por esas calles estuvimos dando algunas vueltas en compañía del Lic. don Juan Rafael Acuña, último propietario de "El Noticiero", periodista distinguido y amigo de toda nuestra consideración.

En «La Eureka» pasamos un alegre rato, haciendo recuerdos de mejores tiempos, con nuestro buen amigo el Lic. don Buenaventura Casorla.

De paso para el Cantón de Osa saludamos aquí al viejo amigo y compañero nuestro don Amado Chaverri Matamoros, de conocida actuación en el terreno de la Mentalidad. Chaverri Matamoros—que ha recorrido triunfalmente toda la República—se propone hacer allá una temporada de estudio, y nos ha prometido el envío de interesantes crónicas que comprenderán sus impresiones personales respecto de aquellas patrias zonas de rico territorio.

Como barberos,  
Palma y Saborio.  
No hay MAS ALLA

Fume Ud. Cigarrillo  
"CASTAING",  
de los más exquisitos  
y elaborados con tabaco IZTEPEQUE.

# - - Teodoro Roiz - -

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

## EL HOGAR

### \* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \*

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de Diez colones por hora

### MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

## - OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE  
La más veloz en Puntarenas  
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

### PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — RUDIN y JIMENEZ — Puntarenas

ADMINISTRADOR — Raúl Jiménez

## COMPANÍA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

### SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C<sup>ta</sup>.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.  
Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días 1º y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

## Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

## Las fiestas de la VIRGEN DEL MAR

Se acercan y para mejor comodidad de los concurrentes a esta, el HOTEL MINERVA les ofrece amplios y ventilados cuartos, servicio higiénico y esmerado menú. Este Hotel lo dirige su propia dueña

ROSA OBANDO

en Puntarenas, frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado.

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto

## Avisos económicos

CAREYERÍA

FRANCISCO L. HUEZO

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

AMERICA DE DIAZ, Obstétrica

Ofrece sus servicios profesionales gratuitamente a las mujeres pobres.

FERNÁNDEZ y De la TORRE

Se hacen cargo de toda clase de trabajos a los siguientes precios:

Escritura a mano, por plana ₡ 0.30  
» » máquina . . . . . 0.20  
» » polígrafo . . . . . 0.15

De 100 copias de polígrafo en adelante a precios convencionales. Para más informes dirigirse por escrito a Fernández y de la Torre, Ap. N° 581, San José.

## Notas de interés vital

Solicitamos Agentes en todos los lugares de la República, y a nuestros Corresponsales les suplicamos el mayor laconismo en sus comunicaciones ya que no disponemos de campo suficiente para poder perdernos en disquisiciones que la mayor parte de las veces no vienen siquiera al caso.

Como nuestros lectores habrán tenido ocasión de notar ya, hemos aumentado el precio de suscripción de nuestro periódico a un colón mensual. Ello se debe, en primer lugar, al alarmante precio que últimamente han alcanzado el papel y todos los materiales de imprenta, y luego a la circunstancia de que es muy justo que en adelante sea mejor pagado un periódico que, como se verá después, del desastre periodístico antiguo no conserva sino el título.

## Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario está Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

## Cumpliendo un encargo

«El Pacífico» nos encarga decir a sus lectores que en el artículo editorial de su último número hay una frase que debe leerse así: «En cambio, años antes había sido invitado a otro banquete el Dr. Castro y nadie concurrió para desairar a un gobernante que era respetuoso a la ley y mantenía un régimen de bastante libertad».

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

## Baile en Alajuela

Alajuela, 16.

El sábado pasado, en la residencia de la familia Soto-Solano, se efectuó un animado baile de confianza. En él lucían sus galas las siguientes espirituales señoritas: Teodora Padilla, que bailaba con Publio Martínez; Yolanda Amador R. con Carlos Fernández, Berta Ramos con José Machado P., Virginia González con Juan Rafael Meoño, Aida Noriega con Rafael Machado, Adriana Solano con Carlos Padilla, Betti Barahona, Elia Fernández y otras parejas más que no pudimos anotar.

Asistieron también las estimables matronas doña Elisa de Cabezas, doña América de Amador y doña Amelia de Solano.

A las 12 terminó el baile, quedando todos muy satisfechos de aquella fiesta en la cual la respetable familia Soto-Solano hizo derroche de amabilidades para con los asistentes.

RUBÉN

## BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

## EL TRAFICO POR

## MATA DE LIMON

Tenemos el gusto de manifestar a nuestros clientes y al público en general que desde esta fecha queda establecido nuevamente el servicio de carga por Mata de Limón.

Todo flete para Puntarenas debe dirigirse a SANTIAGO SAJEL C<sup>ta</sup>.—Mata de Limón, y el flete para San José lo recibiremos en el Muellecito del estero o en las Aduanas de esta ciudad.

Nos hacemos cargo del flete hasta dejarlo entregado en los carros del Ferrocarril en Mata de Limón y respondemos por todo riesgo marítimo cobrando el 5 por ciento por valor declarado al hacerse el embarque.

Cobramos cincuenta céntimos de colón por flete de toda carga no voluminosa.

SANTIAGO SAJEL y C<sup>ta</sup>.

Puntarenas, 22 de Junio de 1917.

# Teodoro Roiz

## Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --  
Administrado personalmente por su propietario  
**EMANUEL MOISO**

## Quong Tai Chong & Co.

Gerente - **JACOBO SANCHEZ**

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulperia  
Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado No. 17. PUNTARENAS Teléfono No. 27.

## Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-  
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»  
LA VENDE SU AGENTE

**Manuel Burgos**

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

**PEDRO CANALE**

## UN BONGO

**H. ENRIQUE**

Desea comprar un bongo que mida 8 varas de largo y de una y media o dos varas de ancho. Se quiere solamente el bongo, sin velas. La persona que quiera venderlo en esas condiciones, puede dar informes en la oficina de redacción del «Correo de la Costa» donde se entenderán con el precio, etc., etc.

## Lewis Simas Jones & Co.

**SAN FRANCISCO-CAL.**

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica.—**VICTOR FABIAN**, San José

Agente en Limon.—**LUIS KRUSE**.

Agente en Puntarenas.—**Teodoro Roiz**

## Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO

CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES

CURA EN OCHO DIAS

Se vende en todas las Boticas

## Al Público

Personas mal intencionadas han circulado la noticia en ésta de que los cupones del Ferrocarril al Pacífico no tienen ya ningún valor.

Para tranquilidad del público y Comercio en general hago saber que todas las Agencias de esta Empresa los cambian en cualquier momento y en cualquiera cantidad.

**Guillermo TINOCO**

Administrador General.

Puntarenas, Agosto 15 de 1917.

## CARTA DE ROMERO CASAL

Heredia, 11 de Agosto de 1917.

Amigo don Miguel Angel:

Muy grato ha sido, para los numerosos suscritores de su bise-manal en esta ciudad, ver a una persona de sus capacidades y alientos al frente de tan simpática publicación, y ahora más que nunca suponemos que ella llegue en verdad a tener extensa aceptación en todo el país, por ser el único periódico porteño que siempre ha merecido el favor del público, tanto de esa ciudad como de provincias. Su periódico ha gustado mucho, sobre todo porque Ud. no anda con paños tibios y al pan le llama pan y al vino, vino.

Deséole buen éxito en su labor periodística y lo felicito por su actitud decidida en la labor que ha emprendido.

Su afmo. amigo,

*J. B. Romero Casal.*

## Permanente

Todo asunto relacionado con los fondos de esta Empresa debe entenderse con don Reinaldo Jiménez directamente.

## Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

## HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—*Las ALVARADO*

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía **LA COSTEÑA**

**CARBOLINA** Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

*Carbolina*  
*Hermanos Figuera*

BOTICA FRANCESA

## Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa  
Gerente, **GIL CON**

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono No. 30

## Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--  
del Tricófero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

## HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—*Angel María Figueroa.*

## SASTRERIA

de **TEODOMIRO ACUÑA**

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas

al Oeste del Hotel Europa

## YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

## ¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

MUY ESPECIALMENTE **Licores, Almendras**

OFREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE **Confites finos, en cajitas de fantasía** y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

**Especialidad en frutas Cristalizadas**

Precios sumamente baratos.

**JOSÉ BARDÉS**

## Lo que dice la Prensa local

### Reaparece "El Pacífico"

Ha reaparecido «El Pacífico», siempre bajo la Dirección de nuestro amigo el caballero don Antonio Alvarez Hurtado. El carácter con que ahora hace su nueva aparición el colega es netamente de oposición, a juzgar por los conceptos emitidos en su artículo editorial.

El colega en referencias registra en sus columnas las siguientes noticias de importancia:

—Víctima de una fiebre biliosa, el 9 del mes pasado falleció doña Matilde Goloboay, esposa del agricultor don Napoleón Prendas. Vino de Paquera en estado grave de salud.

—Don Gregorio Rosales, de Nicoya, sufrió una operación en el hígado. La efectuaron los conocidos Doctores Fallas y Acosta.

—Ha quedado constituida una Compañía Agrícola Ganadera por los señores doña Herminia Falla Blen de Cortés, doña Luisa Ferrari de Patiño, doña Emilia Céspedes de Salazar, don Alfonso Salazar Aguilar, don Carlos Patiño y el Dr. don Octavio Cortés.

### El No. 5 de "El Viajero"

Viene este número un poco me-

yor escrito que los anteriores, por lo cual nos complacemos en felicitar a su competente Director. El colega éste ya no trae insultos para nosotros. Mejor que mejor. En todo caso, debe él reconocer que nosotros no dimos comienzo a la tanda de dimes y diretes de días anteriores.

### Noticias de interés

«El Viajero» nos da cuenta de lo siguiente:

—El Sr. Cura Presbítero don J. Daniel Carmona ha recibido, como obsequio para la iglesia, un magnífico cuadro al óleo, obra del conocido artista don Macedonio Chavarria.

—El miércoles 8 estuvieron próximos a ahogarse en el Estero, a la altura de La Punta, Lorenzo Cerna y Jerónimo Mayorga, quienes venían con un cargamento de madera. Pudieron salvarse en virtud del auxilio inesperado que logró prestarles el Sr. Comandante de San Lucas don Ernesto Guevara.

—«Cara a Cara» titula don Abel Sánchez un suelto en el cual afirma que fué de esta manera —y no de otra— como atacó a don Ulpiano Fonseca.

## Los cacos en la habitación del Dr. Justo Pastor López

El martes último a las 12 de la noche, uno o varios ladrones se introdujeron en la casa de habitación del Dr. don Justo P. López, se entienda que no con santas intenciones.

El Dr. López nos dice que aquella noche llamó a la puerta de su casa un individuo desconocido en solicitud de sus servicios profesionales diciéndole que en casa de una señora que se encontraba enferma de gravedad se le necesitaba con urgencia.

### El Dr. López,

entonces, preguntó cuál era el nombre de la señora que necesitaba sus servicios, y como el individuo no supo contestarle satisfactoriamente, sospechó que se trataba de algún astuto caco que, de tal manera, quería obligarlo a dejar su casa abandonada. Y esto lo sospechó no sólo por la circunstancia antedicha, sino también porque hacía ya varios días que el Doctor notaba que de su casa desaparecían objetos misteriosamente.

### El individuo

se retiró, pero media hora después el Doctor oyó pasos en el comedor. Se levantó, tomó un revólver y se dirigió hacia el sitio en donde creyó que el caco se en-

contraba. Este, que sin duda notó que se trataba de darle caza, se escapó de allí protegido por la obscuridad.

### Resuelto

aquella noche a ponerle fin a esa situación, encendió luz el Doctor y se lanzó al patio en persecución del individuo, al cual logró encontrar detrás del excusado. El ladrón, que por lo visto no tiene nada de lerdo, huyó con la rapidez del gamo y se saltó una cerca con gran habilidad, resuelto también a no dejarse poner la mano encima.

### Con la intención

de amedrentarlo, el Doctor hizo dos disparos al aire sin resultado práctico ninguno. Luego llegó al lugar del suceso el Sr. Comandante de Policía en compañía de varios policiales, y exploraron de nuevo el patio en referencia; pero a todo esto el ladrón ya había tomado las de Villadiego.

### "Debo advertir,

dice el Doctor, que no es ésta la primera vez que tales sujetos se introducen en mi casa, pues en noches pasadas tuvieron la amabilidad de hacerme una visita para llevarse consigo todos los utensilios de cocina"

## Por esas calles

Hace falta un foco de luz eléctrica en el trecho comprendido entre la Escuela de Párvulos, el Rastro y la casa de don Pedro Campos. Aquello permanece siempre oscuro como la boca de un lobo. Los vecinos de aquel lugar piden luz, lo que ponemos en conocimiento de la Municipalidad.

A partir del establecimiento comercial del "Cholo Santos" hasta gran parte de Pueblo Nuevo, no hemos tenido nunca el gusto de verle la cara a un policial. Como aquella sección no deja de ser un tanto peligrosa, bueno se-

ría que el S. Comandante de Policía de esta ciudad ordenara el envío de un guardia a esos lugares.

## Carta del Sr. Soley

Don Rogelio Fernández Güell, en nota que publica por ahí, afirma que el Director de este periódico fué «despedido de la Empresa de *El Imparcial* por los señores Soley», mientras él—don Rogelio—permanecía en Europa.

Vamos a demostrar que tal afirmación carece en absoluto de verdad. El Director de este

periódico abandonó el cargo que desempeñaba en tal Empresa porque en aquellos días pensó hacer viaje con rumbo a su país. Si tal viaje no se efectuó fué porque luego no hubo ocasión para ello, o fué porque luego no le dió su regaladísima gana.

A este efecto publicamos aquí la carta que don Carlos Soley, Administrador de *El Imparcial* en aquel entonces, entregó al Director de este bisemanario cuando se separó de aquella Empresa:

«San José, C. R., 17 de Diciembre de 1916.

Sr. don Miguel Angel Casal.

Estimado amigo:

Ahora que Ud. se separa de esta Empresa, tengo mucho gusto en hacer constar, por medio de la presente, que Ud. ha prestado aquí importantes servicios durante año y medio, primero como corrector de pruebas, luego como linotipista y por último como Redactor de *El Imparcial*. En las tres ocasiones he quedado altamente satisfecho de sus innegables aptitudes para esta clase de labores, y crea Ud. que le deseo el mejor de los éxitos ahora que Ud. tiene en proyecto un viaje con rumbo al Sur.

Soy su servidor y amigo,

Por *El Imparcial*

CARLOS SOLEY

Administrador."

PERDIDA TODA ESPERANZA—  
CONTRA LA TUBERCULOSIS?  
KINAZYME



"Deseo dedicar unas líneas al tuberculoso para el cual se me enviaron 500 tabletas de Kinazyme era una enferma, un caso avanzado de postración, nerviosa; había perdido el apetito, las esperanzas de alivio y todas sus ilusiones. Comencé el tratamiento dándole cuatro tabletas, tres veces al día; después tres tabletas, tres veces al día; y, por último, dos tabletas, tres veces al día. El apetito mejoró desde el primer momento; pero las fuerzas volvieron más despacio, lentamente. En la actualidad, el apetito es normal, y la enferma, que aumentó diez libras de peso, puede caminar sin fatiga alguna. Al mismo tiempo, las molestias del pecho han desaparecido, la expectoración disminuye y la tos va cesando. Aunque se había perdido toda esperanza, la enferma se curó."

La KINAZYME es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desórdenes menstruales, desarrollo inadecuado de los niños, etc.

TRYP SOGEN: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

SECRET OGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Diríjase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

## Tòpicos de Actualidad

(Revista de la Prensa)

### La Exposición del 15 de Septiembre.

Esta Exposición, que tiende a fomentar la producción nacional —no solamente agrícola sino en todos los ramos del trabajo y de la industria para beneficio de la cultura pública, según lo determina el decreto que la creó— será un interesante acontecimiento, tal vez el más grato de cuantos contribuyan a la celebración del aniversario de nuestra Independencia.

### Floricultura y Careyería.

Los careyeros de este puerto, que son los únicos que están en condiciones de mantener esa sección, han ofrecido todos que enviarán los mejores trabajos que tengan listos a la fecha de la Exposición.

### El local y la duración

La Exposición, que será de Artes, Oficios e Industrias, comprenderá por ahora los ramos de mobiliario; careyería y floricultura.

El local será el que todavía ocupa en San José la Oficina Central de Correos y que dentro de pocos días quedará desocupado.

Todos los trabajos presentados pueden ser vendidos durante la Exposición, pero sólo pueden ser retirados aquellos que por su na-

turalidad puedan dañarse durante el tiempo que dure la dicha Exposición.

### Otras noticias interesantes.

La Sociedad Federal de Trabajadores lanzará acciones por valor de \$2 000 para establecer su granero.

Para resolver la consulta de si este año debe haber Fiestas Cívicas, el Ayuntamiento de San José convocará a Cabildo abierto.

El Sr. Gobernador Ortiz tiene ya trabajando el Cuño. Trececientas libras de plata han sido acuñadas ya, gracias a la voluntad bien dirigida del Gobernador de San José Sr. Ortiz, a quien felicitamos por su triunfo.

El Congreso ha comenzado ya a conocer el presupuesto para 1918. Será acompañado de dos interesantes proyectos de ley. La rebaja general será del 10 por ciento en los sueldos públicos.

Extensa y laboriosa será la Exposición del Sr. Ministro de Hacienda, historiando nuestro problema fiscal de 15 años a esta parte.

Se reorganiza en Cartago la Fábrica de juguetes "La Poupeé", de Francisco A. Céspedes y Roberto A. Sanvicente.

## La célebre estafa del Parque Victoria

Hace poco tiempo, en el Parque Victoria de esta ciudad, como a las once de la mañana, fué víctima de una estafa el campesino don Anselmo Hernández.

Cometieron el delito Joaquín Guerreiro y Ramiro Leal Mathiu, a quienes se capturó al día siguiente del en que se dió el golpe, junto con la conocida nicaragüense Filomena Ortega, especie de capataz de las chicas del barrio de La Colmena.

Por falta de buena prueba se sobreesayó provisionalmente a favor de esta joyita de mujer que se tuvo por encubridora, y en estos días el señor Juez del Crimen de esta Provincia, el activo Licenciado Fernández, dictó sentencia condenando a los reos a sufrir tres años de confinamiento, que descontarán en Golfo Dulce y Talamanca.

## Tarjeta

Hemos recibido la siguiente:

Carlos Miranda

y

Digna M. de Miranda

saludan a Ud. atentamente y tienen el gusto de participarle su enlace efectuado en San José el día 23 de Julio retropróximo, así como nos place penarnos a sus órdenes en este nuevo estado social.

Esparta, Agosto de 1917.

Nuestras felicitaciones más sinceras al estimado amigo nuestro señor Miranda y a su digna señora esposa.

UN JOVEN DE 22 AÑOS, DIABÉTICO.—COMO SE CURÓ



"He usado el TRYP SOGEN con éxito extraordinario. Se trataba de un joven de 22 años, cuya orina, año y medio antes de empezar el tratamiento, contenía gran cantidad de azúcar. Además, el enfermo disminuía constantemente de peso: de 73 kilos quedó reducido a 65; y la salud decayó de modo tan marcado que sus padres perdieron la esperanza de salvarlo. En tales circunstancias, receté al paciente el TRYP SOGEN, combinado con una dieta rígida y agua pura en abundancia. Un año después de seguir este tratamiento el enfermo estaba completamente curado. Y hasta ahora, o sea desde hace un año que se le dió de alta, no se ha observado sintoma alguno que haga temer una recaída."

El TRYP SOGEN es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desórdenes menstruales, desarrollo inadecuado de los niños, etc.

SECRET OGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. KINAZYME: especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando falta el apetito.

Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Diríjase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.